例会報告

第2396回例会報告議事録

27年8月11日(火曜日)

場所 川村学園女子大学 我孫子キャンパス内 会議室

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「我らの生業」

ゲスト:なし

S.A.A.: 高島会員

会長挨拶 瀧日会長



日時

戦後70年です。ほとんど皆さん聞いていないと思いますが、私は8月15日正午の 玉音放送を聞きました。私は当時小学校3年生でした。雑音がひどく、普段の話し 言葉でもありませんでしたので何をおっしゃっているのかよくわかりませんでしたが、 戦争に負けたことだけはわかりました。私の母親の反応は「ああ、よかった」でした。 父親はその頃、インドネシアのジャワに無線技術者として派遣されていました。

この玉音放送で戦争が終わったわけですが、その前、昭和20年、1945年8月6日の広島の原爆では12万人亡くなりました。その後の8月9日の長崎では7万3千人亡くなりました。 2発の原発でなんと約20万人の人がその場で亡くなりました。

3月12日の東京下町の大空襲では約10万人が亡くなり、被災者の数が100万人だったそうです。 東京の3分の1が焼け野原になったと言われるくらいの凄まじい空襲でした。B29が400台とか500台 とか飛んで来て焼夷弾を落とし、屋根を突き抜けて室内で爆発し、日本の木造の家屋を焼きました。

1945年7月26日にポツダム宣言でイギリス、アメリカ、中国の3ヶ国が無条件全面降伏を要求しましたが、軍部が強硬に反対して、これに対する返事がなかなかできませんでした。最終的には天皇が決断を下して全面降伏しました。終戦ではなく、敗戦です。敗戦ではなく終戦と読んでいる所に、この戦争の総括ができていない感じがします。

戦争に至る、戦前、戦中の日本社会は完全な軍国主義でした。子どもは兵隊になって天皇の為に 死ぬことが最も名誉なことであると教育されていました。私は、天皇陛下の為に死なせてくださいと 神様にお祈りしたりしていました。いかに洗脳というものが凄まじかったかということです。

通常とは違う組織の特高(とっこう)という特別高等警察というのがいて、主として思想犯を取り締まっていました。「不敬罪(ふけいざい)」というのがあり、天皇について何か言うと、すぐ不敬罪と言って特高に引っ張られました。

私は小学生でしたが、陸軍から配属将校というのが学校に来て、竹やりでわら人形を突いたりしていました。B29が1万メートル上空から焼夷弾を落としている時に、竹やりなんてことをやっていました。すさまじいアナクロリズムでした。

大変な人の犠牲も払っています。大変な軍国主義社会でした。今は、何を言っても警察に引っ張られることはありません。戦後70年間、日本は非常に平和な社会でしたが、いかに大きな犠牲の上にそれが成り立っているのか肝に銘じて考える必要があると思います。

子ども達が小さい頃は8月15日にはご飯を食べさせませんでした。小麦粉を丸めて野菜を入れただけの雑炊しか食べませんでした。それでもご馳走でした。育ち盛りになって、そういうわけにもいかず、いつの間にかやめてしまいましたが、そういう記念の日として過ごすべきだと思います。

前回の理事会で、50周年の実行委員長を松本会員にお願いすることに決まり、ご本人の承諾を得られましたのでご報告します。

親睦委員会報告

小池会員(代理)



8月25日(火)の牛久シャトーというワイン工場での夜間移動家族例会の出席者があまり多くないということですので、ぜひご出席いただければと思います。 20名いないとバスが出ませんので、ぜひよろしくお願い致します。

会員增強委員会報告

村越委員長



本年度2790地区の会員増強退会防止委員会より、会員紹介カードを会員増強に役立ててほしいという依頼があり、カードを配らせていただきました。

今月末までに私の事務所までファックスを送ってくださいますようお願い致します。 これも先週の理事会でご承認いただいたのですが、毎月第1例会で、会員増強について10分~15分程度話し合う時間をいただけることになりました。

9月の第1例会の時にいただいたカードを集計して、意見交換をしたいと思っております。どうぞご協力よろしくお願い致します。

幹事報告 丸田幹事



- ・来週(8月18日)は夏休みで休会です。
- ・我孫子市のスポーツ応援団より11月22日(日)のジャパン ラグビー トップリーグ の観戦、1月2日(土)の箱根駅伝 応援バスツアーの参加の案内が来ています。
- ・理事会で承認を得た今年度の予算書をお配りしました。内容をご確認ください。 今回、年会費を上げていただき、例会場変更で多くなっている部分を、今年度の 50周年の特別会計ということで60万円繰り入れています。
- ・地区インターアクト委員会の活動計画書が配付されています。
- ・カッパまつりへの支援としてバルーンを作り、ロータリーマークと我孫子ロータリークラブ50周年記念と入れさせていただきました。

卓話 松本研修リーダー



研修リーダーの松本でございます。

昨年はガバナー補佐をやらせていただき、各クラブに研修リーダーを一人決めて くださいとお願いにあがりました。

研修リーダーというのは、ロータリアンお一人お一人にロータリーを理解していた だき、その結果、ロータリーを活性化させ、質的な向上を目指すものです。

■ 個人的な考え方になってしまいますが、ロータリーの会員の方々に質的な向上を求めるのはちょっとずれているのかなと思っています。ロータリーの特性として多様性というものがあります。さまざまな職業の方がいらっしゃいます。

個人的な見解としては、一人一人の品格の向上、というものをロータリーで感じました。ロータリーは道場だとおっしゃる方もいらっしゃいます。

日本のロータリーの人口は約13万人いたのが9万人を割っています。ロータリーに魅力がないからと考える方もいらっしゃるかもしれませんが、私は日本経済、少子化、人口減少の中でロータリーの人口が増えることは厳しいと思います。

研修リーダーの役割は二つあります。

一つはロータリーに入って3年以内の方々と、ロータリーの歴史、定款細則、財団の問題、米山の問題、ニコニコボックスなど様々なことを話し合い、疑問をぶつけ合うことです。

もう一つはロータリーに入って3年以上の方々とディスカッションをして、ロータリーに対する理解を深めていただくことです。

昨年ガバナー補佐をやった時、手続き要覧を5回も6回も読みましたが、これを全部理解すればそれで偉いということではないと思います。4つのテスト等、基本的な知識は必要だと思いますが、自分の興味のあることをロータリーの会員として一つ一つやっていく中で学んでいけばよいと思います。

私は、ロータリーの会員の皆さんそれぞれの価値観、多様性が一番魅力的だと思います。そこにロータリーに入った価値があると思っています。お互いに理解し、受け入れて行くのがロータリーではないかと思います。

先ほどお話がありましたが、50周年の委員長をお引き受けしました。皆様方、ご協力の程よろしくお願い致します。

$= \exists = \exists B \cap X$			
お名前	メッセージ		金額
井上会員	例会をお休みしたので。		1,000円
佐藤会員	先週パラオに行って来ました。		1,000円
松本会員	卓話お聞きいただき、ありがとうございました。		1,000円
依田会員	第8回あびこカッパまつりご協賛いただきありがとうございます。8月22日は是非会場に遊びに来てください。		1,000円
		当日計	4,000円
		今期累計	48,000円

あびこカッパまつりの PR とお礼

依田会員



理事会でご協賛をいただきました。お祭りの目玉としてバルーンのね ぶたを作成致しました。後に大きくロータリーのマークと我孫子ロータリ ークラブ50周年記念と書かせて頂きました。ありがとうございました。

当日8月22日(土)には、お時間のあるロータリアンの方はぜひ遊びに 来て頂きたいと思います。大きなバルーンの点灯式を6時半に我孫子 駅南口のステージの所で行ないます。瀧日会長に点灯して頂きます。

マスコットは我孫子のカッパで「あびかちゃん |といいます。第3回の時に公募マガジンで全国から 公募しまして、580点の中から新潟の方の作品を採用させていただきました。3年前に実体を作り、普 段は365日、うちの和室を独占しています。

あびかちゃんの頭は手賀沼になっていて、黒い鳥は市の鳥オオバンです。花は市の花のツツジで す。我孫子の非公認キャラクターとして頑張っています。



あびかちゃんと記念撮影

今週の表紙「道の駅 しょうなん」千葉県柏市箕輪新田59番地2号

道の駅は、一般道路に設置された誰でも利用できる休憩の場、そして地域の情報発信と交流の場です。 「道の駅しょうなん」は県道船橋我孫子線、手賀大橋のたもとに2001年にオープンしました。周辺には鳥 の博物館、ハスの群生地等の観光ポイントが点在し、ドライブの休憩はもちろん、手賀沼周辺観光の拠点 としても利用できます。一番人気の新鮮野菜の直売所は値段も鮮度も大好評です。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web @rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上 げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に 賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は 2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進さ れる岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年 間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞 を、山村力コンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、 森を元気にするための間伐と 間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、 環境貢献として、「森の町内会」を応援します。